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! ! ! !新华社华盛顿 !月 "日电（记
者 周效政 陈贽 邓玉山） ! 月 "

日，第四届核安全峰会在美国首都
华盛顿举行。国家主席习近平出席并
发表题为《加强国际核安全体系，推
进全球核安全治理》的重要讲话，围
绕构建公平、合作、共赢的国际核安
全体系，全面阐述中国政策主张，介
绍中国在核安全领域取得的新进展，
宣布中国加强本国核安全并积极推
进国际合作的举措。
这次峰会以“加强国际核安全

体系”为主题，共有 #$个国家的领
导人或代表，以及国际组织负责人
与会。
习近平在讲话中指出，我在海

牙举行的第三届核安全峰会上主张
构建公平、合作、共赢的国际核安全
体系。为此，我们要强化政治投入，
凝聚国际共识，构建以合作共赢为
核心的新型国际关系，把握标本兼

治方向，推进全球安全治理。要强化
国家责任，部署实施核安全战略，构
筑严密持久防线。要强化国际合作，
打造核安全命运共同体，推进协调

并进势头。要强化核安全文化，营造
共建共享氛围。
习近平指出，海牙峰会以来，中国

在核安全领域取得了新进展。中国奉

行精益求精的理念，努力探索加强核
安全的有效途径，已经将核安全纳入
国家总体安全体系，写入国家安全
法，明确了对核安全的战略定位。中

国坚持言出必行的原则，忠实履行国
际义务和政治承诺。中国心怀合作共
赢的愿景，积极推动国际交流合作。
习近平强调，中国将继续加强本

国核安全，积极推进国际合作，分享
技术和经验，贡献资源和平台。中国
将构建核安全能力建设网络，推广减
少高浓缩铀合作模式，实施加强放射
源安全行动计划，启动应对核恐怖危
机技术支持倡议，推广国家核电安全
监管体系。只要我们精诚合作，持续
加强核安全，核能造福人类的前景
必将更加光明。

与会领导人在发言中介绍了
各自国家政策主张和措施，赞赏核
安全峰会进程为维护和加强全球
核材料和核设施安全所作的积极
贡献，并愿在后峰会时代进一步加
强相关国际合作，促进国际和平与
安全。
杨洁篪等参加会议。

习近平出席第四届核安全峰会并发表重要讲话

中国将构建核安全能力建设网络
! ! ! !据新华社华盛顿 ! 月 " 日电

（记者 郝薇薇 桂涛）!月 %日，国
家主席习近平在华盛顿出席伊朗
核问题六国机制领导人会议并发
表重要讲话。

习近平指出，伊朗核问题全面
协议达成是个了不起的里程碑，同
时执行任重而道远。全面协议谈得
好，也要执行好。我们要坚守政治承
诺，确保协议执行不走样。要排除外
部干扰，确保其他问题引发的矛盾

不殃及全面协议执行。
习近平强调，伊朗核问题的解

决为我们提供了不少启示。第一，对
话谈判是解决热点问题的最佳选
择。第二，大国协作是处理重大争端
的有效渠道。第三，公平公正是达成
国际协议的基本原则。第四，政治决
断是推动谈判突破的关键因素。习
近平强调，中国始终是伊朗核问题
解决进程的积极参与者、推动者、贡
献者。我们愿同各方一道，为推进全

面协议后续执行不懈努力，为促进
全球安全治理作出新的贡献。

国际原子能机构总干事天野
之弥汇报伊朗核问题全面协议执
行情况。

与会的美国总统奥巴马、英国
首相卡梅伦、法国总统奥朗德、德
国国防部长冯德莱恩、俄罗斯驻美
大使基斯利亚克、欧洲理事会主席
图斯克等也分别发表了看法。
杨洁篪等参加会议。

习近平出席伊朗核问题六国机制领导人会议

大国协作是处理重大争端有效渠道

! ! ! ! ! 月 & 日开始实施的一项新
政策最近震动了跨境电商界和“海
淘客”们。这项政策的调整，对消费
者来说影响可能是真真切切的：业
内人士认为，大部分跨境电商商品
将面临涨价，母婴产品和进口食品
首当其冲。

#$元以内免征的
税收优惠取消
“海淘”红火，源自于目前跨境

电商平台上的商品，即使交了税也
比实体店便宜，原因是目前针对跨
境电商征收的是行邮税，将关税、
进口环节增值税、消费税三税合并
征收，税率普遍低于同类进口货物
的综合税率。

!月 &日正式实施的新政，将
对跨境电商零售进口商品按照货
物征收关税和进口环节增值税、消
费税（消费税主要针对不含护肤品
的化妆品）。

同时，新政将单次交易限值
由行邮税政策中的 %''' 元（港澳
台地区为 !"" 元）提高至 ('''

元，单个不可分割商品限值额从
#''' 元，下调到 (''' 元，个人年
度交易限值为 ('''' 元。在限值
以内进口的跨境电子商务零售进
口商品，关税税率暂设为 ')，进
口环节增值税、消费税则不再免
征，而是暂按法定应纳税额的
*')征收。超过单次限值、累加后
超过个人年度限值的单次交易，
以及完税价格超过 (''' 元限值
的单个不可分割商品，均按一般
贸易方式全额征税。
行邮税也有调整。将目前的四

档税目（对应税率分别为 #"$!

%"$!&'$!()$）调整为三档，其中，
税目 %主要为最惠国税率为零的
商品，税目 +主要为征收消费税的

高档消费品，其他商品归入税目
(。调整后，税目 %、(、+的税率将分
别为 %#)、+')、,')。原先税额 #'

元以内免征的优惠将被取消。
资深“海淘客”左小姐一语中

的：“这直接击溃了跨境电商现有
的火爆卖点，海淘食品、保健品、奶
粉、纸尿裤等基本都保不住性价比
了，可能直接加速行业洗牌”。

母婴商品"食品或
迎来涨价潮

按照新政，大部分跨境电商商
品将面临涨价，母婴产品和进口食
品首当其冲。

以一款国外知名婴儿配方奶
粉为例，税改前在某海外购网站上
的标价为 !&&元三罐，按照奶粉的
行邮税率 %')计算，应交税 !&-&

元，未到 #'元行邮税起征点，因此
免征。!月 &日以后，无论商品价
格是否低于 #''元，都要额外支付
打 *折的增值税，即商品价格的
%%-.)。照此计算，这款奶粉将多出
#&元的税。

业内人士透露，目前大部分的
跨境电商盈利低，利润率平均只有
%')，涨价不可避免。

当然，新税政出台后，也有部
分商品更便宜了。例如原行邮税率
较高的 +/电器类、个人洗护类产
品，新税率比税改前分别降低了
&-%)和 +&-%)。

此外，电商企业未能接入电子
商务交易平台的交易，以及快递企
业不能提供“三单”信息（交易!支

付!物流电子信息）的交易，仍然计
征行邮税———未接入公共平台的直
邮，以及个人海淘，被网开一面了。

税改之意不在税#

监管"公平"调结构
“此次新政，看似从税收入手，

其实税改之意不在税。”上海财经
大学商学院教授劳帼龄认为，监
管、公平、调结构，推动跨境电商由
享受“灰色红利”的野蛮生长步入
公平竞争的良性轨道，这才是此次

新政的真正意图。
首先，不可否认，跨境进口电

商 0(/（商对客）模式这几年的发
展，一方面让企业看到和尝到了以
消费者为核心的创新商业模式带
来的巨大产业发展潜力和甜头；但
另一方面，则是海关等监管部门，
面临以几何级数增长的碎片化包
裹监管难题。
今年初，商务部部长助理张骥

国曾在新设跨境电子商务综合试
验区有关情况政策吹风会上，援引
海关的监管数据，表达过这方面的
担忧：“这是碎片化的，清单非常
多，但是金额有限。数以亿计的单
子才 (' 多亿美元，如果（进口
*%+）这个规模越来越大，我们的监
管成本会非常高，而且也很难监
管。”劳帼龄觉得，降低监管成本，
提高通关效率，是此次税改的本意
之一。
此外，此次新政以法律文件的

方式，明确了跨境电商的合法性，税
改让跨境电商的生意更公平。“过去，
跨境电商选择试点区域时主要考虑
的是通关便利化，哪里通关简便、哪
里成本低就走哪。税改后，全国的
跨境电商制度管理是规范、公平、
一致的，海关的政策统一，且由新
系统执行，不再有所谓的政策洼
地，就会促使跨境电商回归外贸的
本质———成本和效率。”劳帼龄说。

另外，这两年由于跨境进口电
商的爆发式增长，导致一些原本在
中国沿海地区设立贸易公司的外
企开始撤离，这些信号引发了一些
不安。同时，外需不振导致的出口
数据全面深度下滑，也开始让政策
逐步向出口倾斜。

劳帼龄表示：“所以，税改新政
传递的信号非常清楚：跨境电商发
展的主体是明确的，0(0（商对商）
是主体，0(/是补充。0(/会发展，
但是走不远，走不大。真正要走强
走远的是 0(0。所以跨境电商要重
点发展 0(0，这符合我国外贸稳增
长、调结构的需要，也是此次税改
的本意之一。”

跨境电商税收新政下周五起正式实施

海淘或将结束“野蛮生长”

本报记者 陈杰

! ! ! !本报讯 中共上海市委昨天下
午举行常委扩大会议，传达学习国
务院常务会议精神，部署本市系统
推进全面创新改革试验、加快建设
具有全球影响力的科技创新中心相
关工作。市委书记韩正主持会议并
强调，上海加快建设具有全球影响
力的科技创新中心，是纳入“十三
五”规划纲要的一项国家战略，我们
要按照习近平总书记、李克强总理
对上海科创中心建设的重要指示精
神，始终坚持制度创新，牢牢把握可
复制可推广的要求，举全市之力系
统推进全面创新改革试验，全力以
赴落实好国家战略。
会议强调，要始终坚持制度创

新，体制机制改革是制度创新的关
键，要通过深化改革，以新模式推进
新产业发展。要深化落实上海科创
中心建设“((条”，认真借鉴吸收各
地成功经验，进一步拿出实在的举
措、营造良好的氛围，使企业真正成
为创新主体。要充分发挥上海高校

科研院所众多的优势，坚定不移创
新高校科研院所管理的体制机制，
加快科研成果的应用和产业化。要
在共性技术和核心技术的突破上走
在全国前列，围绕国家战略加强平
台建设，举全市之力推进以张江综
合性国家科学中心为核心的平台建
设。要不断深化细化创新人才政策，
以更加开放的视野引进和集聚人
才，加快集聚一批站在行业科技前
沿、具有国际视野的领军人才。
会议强调，要抓紧细化和落实

方案，在加强系统集成的基础上逐
项探索突破，努力形成全面创新改
革试验的新模式。全市要形成协同
推进的工作合力，细化任务、明确责
任。市里将成立领导小组，统筹协
调、整体推进各项工作的落实，各部
门、各区县要抓住机遇，乘势而上，
主动站前一步、善于想深一步，积极
看远一步，大胆闯、大胆试，共同把
全面创新改革试验不断推向深入。
会议还研究了其他事项。

韩正主持市委常委扩大会议强调

! ! ! !本报讯 市政府廉政工作电视
电话会议昨天上午召开。市委副书
记、市长杨雄在主会场强调，要坚决
把思想和行动统一到中央对党风廉
政建设和反腐败斗争的形势判断、
任务部署上来，深入贯彻落实中纪
委六次全会、国务院第四次廉政工
作电视电话会议和市纪委五次全会
精神，始终保持坚强的政治定力和
清醒的政治头脑，坚持依法行政、廉
洁从政，真管真严、敢管敢严、长管
长严，切实抓紧抓好政府系统廉政
工作，努力以反腐倡廉、勤政为民的
新成效促进上海经济社会持续健康
发展。
杨雄指出，要进一步提高认识，

增强做好政府系统廉政工作的责任
感和紧迫感。反腐败是一项长期工
作，必须警钟长鸣、常抓不懈。“要
牢牢抓住转变政府职能这一核心，

努力用权力‘瘦身，为反腐‘强身，。”
杨雄指出，要聚焦政府工作的重点
领域和关键环节，深化标本兼治，坚
定不移推进政府系统廉政工作，要
在简政放权上求实效，在加强事中
事后监管上求突破，在优化服务上
求创新。杨雄强调，做好今年政府系
统廉政工作，必须进一步落实全面
从严治党的主体责任。坚持“一岗双
责”，做到业务工作和党风廉政建设
两手抓、两促进。加快完善自上而
下、上下衔接、层层落实的责任体
系，切实把反腐倡廉的责任和压力
传导下去，避免出现鞭长一节、力弱
一分的现象。
市委常委、常务副市长屠光绍

主持会议，副市长翁铁慧、时光辉、
蒋卓庆出席。市监察局、市审计局、
市审改办分别围绕今年监察、审计、
审改等重点工作作了发言。

全力以赴落实好国家战略

用权力!瘦身"为反腐!强身"

杨雄出席市政府廉政工作电视电话会议并讲话


